
LIGUE AURA TT & PING FÉMININ 
Compte-rendu 1ère réunion, mercredi 4 juin 2025 

 
Personnes présentes Jérôme Besset (salarié CD42-43, club du Réveil Chambonnaire) ; Charline 

Bianchi (élue CD03, club de l’EA Moulins Yzeure) ; Justine Castano (club 
de Val d’Ozon TT (69)) ; Aurélie Fagot (élue CD26-07, club de l’Entente 
Rhodanienne) ; Allain Ferret (club de TT Gerland, CD69) ; Candice 
GENETTE (élue en charge de la féminisation à la Ligue, VP CD03, club 
Hauterive TT) ; Angèle Jacquemond (club de TCT Montbrison) ; Pascal 
Kober (club de PL Vilette Paul Bert, CD69) ; Déborah Odin (club de 
l’Entente Feurs-Civens TT) ; Thibault Roubins (club de l’Entente 
Feurs-Civens TT (42)) et Emilie Tronquit (élue Ligue commission 
performance, présidente du CD38, club de TT Seyssinois (38)). 

Personnes excusées David Cornillon (club du TT St Priest en Jarez) ; Lydie Courault (élue Ligue 
en charge de la communication, élue CD38, club du Tennis de table 
Villefontaine) ; Fabien Fournot (club d’Annecy TT (74)) Carine Galera 
(CD38) et Nicole Pillon (club de Villeurbanne TT (69)).  

 
Diagnostic et cadrage pour la mise en place d'un groupe de travail Ping Féminin au sein 
de la Ligue AURA TT 
 

1. Présentation des participants à la réunion : en quelques mots, votre "poste" actuel, 
vos missions, le pourquoi (re)joindre ce groupe de travail au sein de la Ligue AURA 
TT.  

 
Allain FERRET, vice-président TT Gerland (CD69). 
Souhaite développer le ping féminin et mettre en place une équipe féminine au sein de son club. 
 
 
Justine CASTANO, licenciée au club du Val d’Ozon TT (CD69). 
Fait partie du bureau de son club et s’occupe de la communication. Elle souhaite redonner un élan au 
ping féminin. Elle joue en championnat par équipes féminin.  
 
 
Pascal KOBER, licencié au club de PL Vilette Paul Bert (CD69). 
Il est Arbitre-Régional et Juge-Arbitre 1er degré. 
Il était sage-femme et souhaite étudier le cycle menstruel et la prise en charge des femmes dans le 
tennis de table : est-ce que les entraîneurs tiennent compte du cycle menstruel ?  
Pascal aimerait également élargir la réflexion en tentant d'identifier les freins (ex. matériel, 
encadrement, type de compétition ..) à la pratique du tennis de table en loisir ou en compétition en 
réalisant une enquête auprès des joueuses AURA. 
 
 
Charline BIANCHI, élue au CD03 et secrétaire Moulins Yzeure. 
Joueuse en champ par équipes et Juge-Arbitre. Entraine au sein de son club. Elle est responsable du 
championnat par équipes pour le CD03 Allier. Présente car elle aimerait qu’il y ait plus de femmes dans le 
ping. 
 
 
Emilie TRONQUIT, présidente du comité de l’Isère et licenciée au TT Seyssinois.  
Élue à la Ligue commission performance. Maman de deux pongistes. 
Comment est-elle arrivée au ping ? La pratique intergénérationnelle lui a plu dans le ping.  
Frustrée car elle a des joueuses qui aimeraient jouer en championnat par équipes mais ce n’est pas possible 
car le niveau est trop élevé. 



Jérôme BESSET, salarié du CD42-43 en charge du développement et licencié au Réveil Chambonnaire.  
Il a commencé le TT à 14 ans et a pris des fonctions de dirigeants jeune. Il a travaillé en tant que chargé de 
communication à la Ligue. Papa des deux pongistes : 12 et 14 ans (filles) : il les accompagne et voit la 
réalité du terrain. Webmaster de Tennis2Table.com. 
 
 
Aurélie FAGOT, présidente de club de l’Entente Rhodanienne en Ardèche et élue au CD07-26 Ardèche 
Drôme depuis cette année. Joueuse en champ par équipe masculine. 
Elle essaye de faire un max de compétitions féminines : pour faire « grossir » le nombre de joueuses, pour 
créer une dynamique. Aurélie trouve intéressant d’échanger avec différents profils : clubs, comités, ligues, 
joueuses, joueurs, non joueurs, … de connaître ce qui se fait ailleurs, … et surtout quelles sont les attentes 
des joueuses ?  
 
 
Déborah ODIN, licenciée au club de l’Entente Feurs-Civens TT (CD42-43). 
2ème phase compétition, mixte.  
Une équipe féminine est présente au sein de son club depuis le début de l’année 2025. Son club souhaite 
développer le ping féminin. Elle va peut-être intégrer le bureau lors de la prochaine AG.  
 
 
Angèle JACQUEMOND, licenciée au club de Montbrison (CD42-43) depuis 15 ans. 
Elle joue en compétition par équipes masculine. Elle est titulaire du diplôme d’Initiateur de club et 
d’Animatrice Fédérale. Elle est bénévole au sein de son club et ne fait pas partie du bureau. 
Elle s’intéresse au ping féminin pour essayer d’agir à son échelle et d’aider dans son club. 
« Depuis de nombreuses années nous sommes assez peu de féminines. » 
 
 
Thibault ROUBINS, président de club de l’entente Feurs-Civens TT (CD42-43) qui est le seul le club 
de la ligue AURA TT à faire partie du réseau Ping Féminin de la FFTT.  
 
 

 

Qu’est ce que le réseau ping féminin ?  

Il s’agit d’un réseau de 12 clubs en France choisi pour différentes actions – Ping féminin, Organisation 
(tournoi, compétition), Ping Citoyen, …  
Ce réseau permet à ces clubs membres d’échanger entre eux et avec des salariés de la FFTT sur différentes 
thématiques. Un partage d’expérience, de ce qui marche ou non, …  
Thibault et Déborah (club de l’Entente Feurs-Civens TT) nous partagerons prochainement les thématiques 
évoquées lors de ce réseau et des différentes réunions auxquelles ils ont participé.  
 
 

2. État des lieux - Document à l'appui suite aux retours des clubs et des comités avec 
lesquels Candice a pu échanger (entre décembre 2024 et mars 2025).  

 
Voir document ÉTAT DES LIEUX PING FÉMININ LIGUE AURA TT.  
 
 
Justine nous informe qu’un QUESTIONNAIRE a été réalisé par la FFTT en lien avec le championnat 
par équipes féminin « Sondage des joueuses du championnat par équipe national et pro ».  
 



Les résultats ont été communiqués à la fin de l’année 2024. 500 joueuses contactées et 229 réponses 
obtenues.  
 
Parmi les réponses :  
 
Les 3 premières raisons d’engagement dans un championnat par équipe : 

● Pour jouer régulièrement par envie (29%) ;  
● Pour l’esprit convivial de l’équipe (29%) ; 
● Pour progresser au classement (18%) ; 
● Par fidélité vis-à-vis du club (13%) ; 

● Contrat financier (5%) ; 
● En remplacement (5%) ; 
● Autres (1%).  

 
Participation au championnat par équipe masculin : 47% participe et 53% de participe pas. 
Les motivations :  

● En remplacement ponctuel pour aider (12%) ; 
● Pour jouer aussi contre des garçons (16%) ; 
● Pour faire plus de matchs et gagner en classement – Par plaisir (16%) ; 
● Pour jouer au niveau où je me sens le mieux (11%) ; 
● Pour l’ambiance et la convivialité (10%).  

 
 
Pour voir les autres réponses : document en Annexe « 2024-11-19 VF Sondage des joueuses du 
championnat par équipe pro ».  
 
 
Au sein de la Ligue AURA TT, il n’y a plus d’échelon régional de championnat par équipes féminin.  
Certains comités ont mis en place des journées de championnat par équipes féminin : le CD 
Drôme-Ardèche, le CD Isère et le CD du Puy-de-Dôme. Au sein de ces 3 comités, ces compétitions 
marchent bien !  
A voir si ces compétitions ne pourraient pas être ouvertes aux comités voisins !  
 
 
Sujet : compétitions féminines – CF et champ par équipes 
 
Allain  
L’ambiance générale est toujours agréable en équipes féminines. Une agressivité positive est présente 
dans la plupart des cas. L’ambition d'Allain = remonter des équipes féminines. 80 filles actuellement à 
Gerland. 
 
 
Emilie est JA et fait du JA neutre.  
Selon elle, il est plus agréable de juge arbitrer une rencontre féminine que masculine, c’est plus facile. 
Il suffit de dialoguer quand il y a des conflits et c’est plus facile d’apaiser les choses. En championnat 
par équipes masculin, cela est plus dur sanctionner, à part avec des cartons. Avec les filles, il suffit 
juste de discuter, cela est plus agréable. Que ce soit des filles ou garçons, les joueurs restent des 
compétiteurs – ils sont là pour la gagne. 
 
 
Justine 
Elle joue en championnat par équipes féminin. Selon elle, « de l’intérieur c’est tout le contraire ».  En 
filles, les deux dernières années, les après matchs et les matchs elles sont exécrables, ce sont des 
« gamines » et elles ne nous respectent pas. On reçoit des personnes – qui viennent, on les reçoit bien 
et nous on va chez elles et on nous reçoit très mal (pour parler poliment).   
 



3. Élaboration du plan d’action + suivi  
1. Objectif – qui rejoindront et seront liés au plan de mandat de la Ligue 2024-2028.  
2. Définir des actions / projets ?  

 
Mise en place d’une COMMISSION Féminine qui permettra de se structurer ? 
Avec différentes thématiques :  

- Accueil : comment attirer ? accueillir ?  
- Compétition ; 
- Formation ; 
- …  

 
 
Jérôme 
Ce groupe doit permettre à chacun de se rencontrer, d’échanger, de partager des idées et bonnes 
actions afin de créer un réseau. Ouvrir les actions qui existent déjà.  
Il faut multiplier les actions, quelles qu’elles soient.  
 
 
Emilie, elle reprend l’idée évoquée d’ouvrir les compétitions faites par les CDx aux CDx voisins. eut- 
 
Allain est totalement d’accord avec cela.  
 
La majorité des personnes présentes l’est aussi.  
 
 
Candice récapitule :  

1. Etat des lieux : voir document qui sera toujours à compléter !  
2. Partage des actions : créer de cette commission féminine.  
3. Mutualiser les actions, par comités voisins.  

 
 
Une problématique est évoquée : l’homologation des tournois.  
Il y a eu 3 tournois le même weekend (Aubenas, La Tronche Meylan et ?). 
Il faudrait synchroniser les tournois : cela est du ressort de la Ligue.  
Candice informe qu’elle n’a pas eu connaissance de cela.  
 
 
Emilie  
Le club de Seyssins organise son 2ème tournoi en septembre. Création d’un tableau féminin, moins de X 
points. Pour que les personnes qui n’ont pas beaucoup de points aient envie de venir 
 
 
Charline 
Beaucoup de femmes au badminton. Son club et le club de badminton de Moulins s’entendent bien et 
pourraient organiser une rencontre bad / ping – exclusivement féminine. 
 
 
Aurélie 
Sur les sports de raquette. Il y a une fédé raquette de racketlon = 4 raquettes, bad, tennis, tennis de 
table, … Elle suggère de se rapprocher d’eux et d'échanger avec eux. Aller chercher là-dessus. 
Proposer des entraînements communs ?  
 
 



Candice évoque l’échange qu’elle a eu avec le président du comité du Cantal, Grégory, qui lui a parlé 
également des compétitions mixtes en badminton. Il faut s’en inspirer.  
 
 
Comment structurer cette commission féminine ?  
 
Jérôme – la force du réseau – Groupe WhatsApp – il est fait !  
Ce qui a marché, pas marché, recopié, … échanges et partages. 
 
 
Candice 
Sur le site de la Ligue à travers le document « État des lieux » ou sur une plateforme : mettre en avant, 
les partager et qu’elles puissent reprises.  
 
 
Pascal  
Faire des groupes sous des thématiques bien précis L’objectif c’est quoi ?  
Moyens mis en œuvre pour atteindre l’objectif = CRÉATION DU GROUPE (1ère étape).  
Thématiques : lesquelles ? Il faut qu’elles soient mesurables et qu’elles identifient des problématiques 
précises.  
Il propose également de faire une enquête afin de connaître les besoins, envies, des licenciées. 
Le contenu du questionnaire serait construit et validé par le groupe et des joueuses de différents 
horizons. (loisir, compétition, d'âges différents.....) avant diffusion. 
« Ça donne une idée de ce qu’il se passe » 
 
 
Candice  
Une enquête permettrait de compléter l’État des lieux avec le « côté » licenciée.  
 
 
 
 
DISCUTER ET ÉCHANGER – 4 thématiques / sous-groupes 
 
Coordination : Candice (06 45 69 50 09 – c.genette@laura-tt.fr et candicegenette03@gmail.com.  
 

1. FORMATION (Arbitre et Encadrement) : Candice, Annie LEROY (à inviter), Thibault. 
 

2. DIRIGEANTES - Accès aux responsabilités de dirigeantes : Candice, Thibault, Emilie. 
 

3. COMPÉTITION : Pascal, Charline, Jérôme, Emilie, Aurélie, Justine. 
 

4. ACCUEIL - LOISIRS : Charline, Allain, Déborah, Angèle. 
 

5. SANTÉ : Allain, Pascal.  
 

 
Les personnes non présentes à cette réunion seront invitées à rejoindre ces groupes.  
Toutes personnes qui souhaiteraient rejoindre ces groupes sont les bienvenues et peuvent contacter 
Candice.  

 
 
 

 

mailto:c.genette@laura-tt.fr
mailto:candicegenette03@gmail.com


Fédération Française de Tennis de Table

Sondage
des joueuses du championnat
par équipe national et pro



Profil des répondantes : 
=> Femme seule (52%)
=> Agée entre 18-24 ans (32%)
=> Ile de France (28%)
=> Classée entre 13 et 15 (28%)
=> S’entraine dans le club où elle joue (63%)
=> S’entraine plus de 2 fois par semaine (36%)
=> Uniquement joueuse (47%)

 560 joueuses contactées et 229 réponses obtenues
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Les clubs des répondantes : 



Les compétitions auxquelles elles participent : 

Pour jouer régulièrement par envie (29%)1.
Pour l’esprit convivial de l’équipe (29%)2.
Pour progresser au classement (18%)3.
Par fidélité vis-à-vis du club (13%)4.
Contrat financier (5%)5.
En remplacement (5%)6.
Autres (1%)7.

Les 3 premières raisons d’engagement dans un championnat par équipe : 
(Plusieurs réponses pouvaient être sélectionnées)

(Plusieurs réponses pouvaient être sélectionnées)



47 %

Participation au championnat par équipe masculin :

53 %

Les motivations : 

En remplacement ponctuel pour aider (21%)1.
Pour jouer aussi contre des garçons (16%)2.
Pour faire plus de matchs et gagner et classement     -     par plaisir (16%)3.
Pour jouer au niveau où je me sens le mieux (11%)4.
Pour l’ambiance et la convivialité (10%)5.

Participe Ne participe pas

(Plusieurs réponses pouvaient être sélectionnées)
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21%

Sans avis

Uniquement en 
féminin

Que choisiriez-vous entre jouer uniquement en féminin ou
uniquement en masculin ? 

“Il est très attractif de pouvoir  jouer dans les deux championnats.”

“Je trouve bien d'avoir un championnat réservé au féminin, mais étant donné les
petits écarts de niveau il est aussi parfois intéressant de rencontrer des garçons
pour découvrir de nouveaux types de jeux ou d'autres mentalités.”

“Plus proche, plus de niveau, meilleure ambiance, variété de jeux”

“Pour continuer à jouer à mon niveau.” 

“Pour les déplacements qui sont plus proches = moins chronophage dans un
Week end. Ainsi que pour le style de jeu qui est plus ouvert chez les garçons”

“Pour l’ambiance que je préfère”

“Plus sympathique. Les hommes prennent souvent de haut les féminines. 
Ça m’est déjà arrivée plusieurs fois de me faire insulter car j’étais une femme.”

“Je préfère le rapport à la compétition des femmes.”

Uniquement en 
masculin 



3 % des répondantes ont participé à exactement 1 journée de championnat
dans la phase. 
7 % des répondantes ont participé à exactement 4 journées de championnat
dans la phase. 
12 % des répondantes ont participé à exactement 5 journées de
championnat dans la phase. 
8 % des répondantes ont participé à exactement 6 journées de
championnat dans la phase. 
63 % des répondantes ont participé à exactement 7 journées de
championnat dans la phase. 

Les participations des répondantes aux rencontres : 
Le nombre de rencontres effectuées :

Les freins à la participation des répondantes à toutes les rencontres :
Indisponibilité personnelle (30%)1.
Autres (15%)2.
Indisponibilités professionnelle (14%)3.
Remplacement ponctuel (12%)4.
 La distance (9%)5.

(Plusieurs réponses pouvaient être sélectionnées)



13 % 41 %46%

La satisfaction du format :

Non En partie Oui

Ce qui est le plus aimé : 
Une équipe de 4 joueuses (89%) 1.
Le jour de la rencontre (87%)2.
La convivialité (85%)3.

Ce qui est le moins aimé : 
L’heure de  la rencontre (35%)1.
Se déplacer régulièrement (31%)2.
L’après-match (14%)3.

(Plusieurs réponses pouvaient être sélectionnées)(Plusieurs réponses pouvaient être sélectionnées)



Leurs avis sur le format :
Les déplacements : 
“Les déplacements sont un enfer beaucoup trop longs !!!!” 
“Les déplacements sont trops longs et ils engendrent des frais trop importants.”
“Les déplacements sont beaucoup trop loin pour le niveau auquel nous jouons”

“L’après match n’est pas conviviale. Avec un repas c’est plus sympa “
L’aprés-match : 

“Il serait préférable que l’heure de la rencontre soit plus tôt” 
L’heure de la rencontre : 

“La possibilité de jouer plus tôt”

Le format : 

“7 journées peut paraitre beaucoup, notamment lorsqu'on commence à travailler et ou avoir une vie
de famille. Cela peut nous essoufler plus rapidement que si on avait que 5 rencontres”

”Calendrier mal réparti. Plusieurs compétitions = plusieurs week-end de suite où l’on est mobilisés” 



OUI SANS AVIS NON

Réduction du nombre d’équipes par poule (qui amène à une
réduction du nombre de journée par phase 22,3% 18,3% 59,4%

Réduction de nombre de joueuses par équipe (passer de 4 à 3) 17% 14,4% 68,6%

Regroupement de plusieurs journées sur un week-end 39,7% 14,8% 45,4%

Repyramidage de la Pro à la N3 38% 47,6% 14,4%

La réforme en cours : 



OUI SANS AVIS NON

1ère phase par répartition géographique, 2ème phase par
répartition de niveau en fonction des résultats de la 1ère phase 45,9% 32,8% 21,4%

Bloc de date : liberté aux clubs de s’organiser pour la date et l’heure
de la rencontre 52% 14,4% 33,6%

Jouer toutes les parties de la rencontre, ne pas s’arrêter au score
acquis 38% 9,6% 52,4%

Supprimer la limite de classement minimum pour jouer la Nationale 31,9% 17,9% 50,2

La réforme en cours : 



 N’hésitez pas à faire remonter vos remarques ou
information à l’adresse sportive@fftt.email

Merci à toutes les joueuses d’avoir
pris le temps de répondre à ce

questionnaire !
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